



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

# Nuestros aviones destruyeron ayer cinco aparatos rojos de bombardeo en Andújar

## HACIA LA PUERTA DEL SOL

### Toda la noche diluviando. El campo convertido en un verdadero lodazal. La Infantería y los carros de Asalto están inactivos

SALAMANCA. — La crónica de guerra del jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel general del generalísimo, ilustre periodista que firma sus crónicas con el pseudónimo de «El Tebbi Arrumi», dice así: Anoche no ha llovido, ha diluviado.

Esta mañana he visitado las trincheras del sector de Villaverde y están convertidas en verdaderos canales por los que discurre el agua a torrentes acompañada de todo género de detritus.

#### UN BELLO GESTO

### Nuestra gratitud como católicos y como cordobeses

En otro lugar de este número publicamos la hermosa iniciativa del jefe de Orden Público don Bruno Ibáñez, encaminada a regalar unas andas de plata, consagradas por los plateros cordobeses, a la Santísima Virgen de los Dolores, a cuyo fin encabeza con tres mil pesetas la suscripción.

El rasgo del señor jefe de Orden Público nos ha conmovido como católicos y como cordobeses. Como católicos, por lo que tiene de fervor religioso. Como cordobeses, por la insigne delicadeza que lleva envuelta la feliz iniciativa, tratándose de la Virgen de los Dolores, tan cordobesa —perdón por el egoísmo— y tan adorada por todo el pueblo de Córdoba.

Consignamos nuestra gratitud al señor Ibáñez Gálvez. Gratitud que sube de tono si consideramos que dicho señor no es cordobés, lo que avalora su bello gesto en el doble aspecto de voto de la Virgen de los Dolores y de gentileza para con nuestro pueblo que tanto amor profesa a su bellísima imagen.

#### Conferencias terminadas

### El Rey de Italia y Mussolini harán una visita a Hungría

ROMA. — Se han dado por terminadas las conferencias celebradas entre los ministros de Relaciones Exteriores de Hungría e Italia, relacionadas con la política exterior, cuyas conferencias se han cerrado con los mejores auspicios.

El Rey de Italia efectuará una visita a Hungría en el mes de Mayo venidero y Mussolini irá a dicha nación cuando regrese el Rey.

*Retener alhajas por la sola trivialidad de conservar un adorno personal, constituye en estos momentos de dolor y sacrificio una injuria a la sangre derramada en los frentes de lucha y una carencia absoluta de identificación con la causa que conmueve a España.*

### Desde la acera de enfrente siguen pasando a nuestro lado milicianos y vecinos de Madrid

La noche entera ha sido de tranquilidad en los frentes. Hoy amaneció el cielo encapotado y abierto de densos nubarrones que de tiempo en tiempo dejaban caer una lluvia finísima.

Al medio día se inició un ataque de artillería por ambos bandos. Mientras dure el mal tiempo la sensación impone la suspensión de las operaciones. Los caminos están encharcados y el campo convertido en un verdadero lodazal que impide la actividad de nuestra infantería y de los carros de asalto.

Nuestras tropas se dedican a vigilar los frentes y ensanchar las posiciones conquistadas.

### Ayer fué un día de mucha actividad para la Aviación nacional

### En el puerto de Málaga y en el de Alicante fueron bombardeados varios navios soviéticos

### En Cartagena aumenta el desconcierto de los dirigentes a causa del último bombardeo

ALGECIRAS. — Noticias recibidas de Algeciras dan cuenta de que durante el día de ayer, la Aviación nacional efectuó varios vuelos sobre Málaga, bombardeándose intensamente varias embarcaciones y los cargamentos de armas y municiones que había en los muelles.

La atención principal de nuestra Aviación estuvo fija sobre tres barcos soviéticos que estaban efectuando el desembarco de armamento.

Bombas de gran potencia cayeron sobre la cubierta de los barcos y a los pocos momentos se oyeron grandes explosiones en las bodegas.

Uno de los barcos se hundió de proa a los pocos instantes.

Sobre unos depósitos situados a lo largo del muelle cayeron nuestras bombas, incendiándolos.

Asimismo cayó un potente proyectil sobre un destructor rojo que había en el muelle.

En Alicante hubo asimismo un intenso bombardeo de nuestra Aviación sobre dos navios soviéticos los que ante el temor de ser hundidos por los efectos de las bombas, salieron huyendo y se refugiaron en Santa Pola.

El Comunicado Oficial de Guerra de Santander dice que durante el día de ayer la Aviación nacional bombardeó varios pueblos de dicha provincia, donde cayeron más de cien bombas causando daños a los rebeldes en cuyas filas hubo considerables bajas.

La aviación nacional también causó los efectos de su presencia en Andújar.

Seis magníficos trimotores, acompañados de tres cazas, volaron sobre dicha población, arrojando víveres a los heroicos defensores del santuario de la Virgen de la Cabeza.

Este suministro de víveres se realizó después de haber destruido con potentes bombas cinco aparatos de bombardeo con sus cargamen-

tos que había en el aeródromo de Andújar. Los cinco aparatos explotaron y arrieron.

Nuestros trimotores y cazas regresaron a su base sin novedad.

En Cartagena el pánico a causa de la reciente acción de nuestra escuadra y de la flota aérea nacional es enorme.

El desconcierto en los jefes marxistas es tan considerable que aún no se han puesto de acuerdo para adoptar medidas defensivas.

La población civil está en absoluto desmoralizada, pues han podido comprobar la impotencia militar del bando marxista.

### Una Patria

### Un Estado

### Un Caudillo

Un diputado inglés que sabe lo que se dice

### La guerra de España no es una guerra civil

LONDRES. — En la Cámara de los Comunes un diputado perteneciente al partido conservador ha hecho unas atinadas declaraciones.

Ha manifestado que se padece un error cuando al hablar de la guerra que se desarrolla en España, ha dicho el diputado de referencia, no es un levantamiento militar, sino una

los rusos, siendo muy grande la desmoralización que existe entre ellos, habiéndose dado muchos casos de desertión.

La evacuación de la capital continúa efectuándose con apesuramiento, y cada día es más triste la situación de Madrid, debido a la falta de alimentos y a los efectos de nuestros bombardeos.

#### SUMARIO:

En el puerto de Málaga fueron ayer bombardeados por nuestra Aviación varios barcos soviéticos que estaban desembarcando armamento y municiones para los rojos.

En el frente de Madrid siguen pasando a nuestras filas milicianos armados y vecinos de fierro rojo.

Largo Caballero ha negado a la Cruz Roja Internacional el establecimiento de una zona neutral en la capital de España.

El jefe de Orden Público don Bruno Ibáñez encabeza con tres mil pesetas una suscripción para costear unas andas de plata a la imagen de la Virgen de los Dolores, tan querida por los cordobeses.

Ha quedado constituida la Comisión para el homenaje al ilustre Coronel Cascajo.

cruzada del verdadero pueblo español que sigue al general Franco en la lucha contra el marxismo.

Si el comunismo hubiese triunfado en España —terminó diciendo el diputado— los primeros que hubieran sufrido las consecuencias hubieran sido los súbditos británicos que residen en España.

#### NOTA INTERNACIONAL

### Lo que dice el «New York American»

«Lo que ocurre en España, hace sonrojar a todo hombre decente»

Continuando en su generosa y sincera defensa de la causa nacionalista española, el «New York American» ha publicado tres interesantes artículos, ofreciendo a sus lectores una de las exposiciones más exactas que se han hecho de la actualidad que sacude a España.

La serie de tres artículos se titula: «Los rebeldes españoles luchan por la libertad», «El terrorismo libre convirtió a España en roja» y «Los radicales españoles prepararon una revuelta comunista». En la imposibilidad de ofrecer una síntesis de los tres artículos nos contentaremos con citar algunos conceptos, con los cuales termina el último de la serie, que dicen así: «No es arriesgado asegurar que el comunismo español, siguiendo el modelo comunista de Rusia, bajo la dirección de Largo Caballero, sería de corta duración y que un experimento anarquista le seguiría muy pronto. Con la victoria del Gobierno provisional del general Cabanellas, la situación será muy distinta.

Nosotros no encontramos nada mejor, ni palabras más exactas, para definir la situación española, sino decir que es un movimiento cristiano nacional. Todos los que en él toman parte tienen la conciencia de la defensa del cristianismo contra el ateísmo, con su intervención en el campo de la familia y de la educación, y la defensa de la integridad e independencia de la Patria contra los que prefieren ser esclavos de los dictadores rojos.

En la edición del último domingo, el mismo «New York American» publica un trabajo ilustrado con cuatro grabados, mostrando la puerta de una iglesia profanada, en cuyas paredes y sobre cuyas gradas aparecen doce ataúdes y momias de religiosas desenterradas por los rojos, que es una de las visiones más espantosas y macabras de la locura y sectarismo de los comunistas del Gobierno de Madrid. De ese trabajo, que aparece sin firma, copiamos los siguientes párrafos:

«Algunas citas de crónicas hechas por desapasionados corresponsales, muestran la loca orgía de sangre que ha invadido a España. Un corresponsal afirma que a unas veinte millas al Norte de Badajoz, veinte de-rechistas fueron crucificados en las paredes de un edificio. Sus manos y pies fueron atravesados con clavos. Después se les roció con gasolina y fueron quemados vivos. De este se sacaron fotografías cuando llegaron las tropas. En Barcelona se puede decir que los locos han tomado parte en la lucha, y ha sido la ciudad en donde se han cometido las peores atrocidades. Las personas acusadas de tendencias conservadoras han sido ferocemente perseguidas por los milicianos y asesinadas.

Confirmando los anteriores informes de los corresponsales extranjeros otro periodista y comediógrafo, Enrique Uthoff, mejicano, que ha residido muchos años en España, y ha sido testigo de los horrores comunistas, escribe en una revista de New York lo siguiente: «Lo que pasa en España hace sonrojar a todo hombre decente. Se trata de credos políticos o de fe religiosa. Se trata de crímenes, incendios y asesinatos por una turba sadista, cuyo placer es derramar sangre. Como periodista imparcial, he tratado de verlo todo sin apasionarme. Al llamar a las turbas que vi, sadistas y asesinos, lo hago sin prevenciones de ningún género. Hablo de lo que he visto; no de lo que me han contado.»

Cuando se van conociendo en América tantos crímenes y salvajadas, ¿qué de extraño tiene que toda la opinión sensata se pronuncie contra los comunistas y desee el triunfo de los heroicos soldados de España que luchan por su derecho y por su libertad?

#### ORO DE LEY

### Palabras del Coronel Yagüe

¡Juventud española! Tienes todo cuanto apetecías: Caudillo, Ejército, Milicias. Si la revolución no da los frutos que de ella esperas, a nadie podrás culpar. España está en pie de guerra y la seguridad es principio fundamental en la guerra. Vigila siempre, vigila el frente donde está el enemigo de todos conocido. Vigila los flancos y las retaguardias donde está el enemigo encubierto que solapadamente trata de acercarse al Caudillo; de filtrarse en el Ejército y en las Milicias.



# Memoria relativa al Presupuesto municipal del año 1937

Publicamos la siguiente Memoria para que el pueblo cordobés conozca y estime la honda labor que desarrolla nuestro Ayuntamiento. Y la daremos en varios números, teniendo en cuenta las dimensiones de la misma.

Dice el Alcalde: Solicito de los periódicos a quienes ustedes representan, que concedan la mayor atención posible a cuanto les diga sobre el Presupuesto municipal de Ingresos y Gastos que hemos formado para 1937, y que aprobado en la sesión última que celebró la Gestora se encuentra ahora expuesto al público, en período de quince días.

Ya que el vecindario cordobés está tan directamente interesado en este asunto, espero que los diarios locales abran sus primeras planas y prestarán los lugares más visibles de las mismas a la divulgación de algunas ideas sobre la norma presupuestaria; aunque bien sé que luchan ustedes ahora con la dificultad de la falta de espacio dada la reducción de dimensiones de los periódicos. Por esto me limito a entregarle sólo el extracto del preámbulo de una Memoria que sirve de prólogo al Presupuesto omitiendo el comentario empujado de números que se acostumbra a hacer en estos casos.

### MEMORIA

El precepto que marca en su número 3.º del artículo 296 el Estatuto Municipal, y que obliga, a quienes intervengan en la elaboración de la Ley, que haya de ser norma económica de la vida de un pueblo durante la siguiente anualidad, a plasmar en una breve Memoria sintética las razones que justifiquen la necesidad, conveniencia y probable rendimiento de los recursos que se arbitren por primera vez en el Presupuesto proyectado, y la necesidad, utilidad y cuantía de los gastos voluntarios que se planean para dicho año, no podrán ser, por esta vez, una fórmula legal, más o menos elocuente pero siempre fría y muerta, que corra unida a las largas relaciones numéricas a las que sirve de prólogo y que se archiva casi siempre sin leerla. Por hoy, la Memoria, sin apartarse de su finalidad Estatutaria, tendrá que ser también el esquema indicador de una orientación precisa, de un camino a seguir, cuya meta, de aquí a más o menos tiempo, es el saneamiento seguro de la Hacienda local cordobesa.

...

El estado económico del Ayuntamiento en 18 de Julio último, que esta Comisión Gestora hizo público a poco de posesionarse de sus cargos—hecho éste acaecido en fecha 29 de Septiembre recién pasado—, evidenciando la acentuada gravedad del Erario de la ciudad, cuyos vecinos no venían sintiendo ciertamente, por igual, el bienestar colectivo, nos hizo abordar una labor intensísima, que absorbió durante mes y medio largas jornadas de estudio y acopio de centenares de informes, y que nos llevó a la conclusión de que, las causas que habían

originado la lamentable situación apuntada y la caída del crédito municipal eran entre otras éstas:

El peso de la fuerte carga financiera (1.223.594'20 pesetas anuales que, procedente como es notorio del extinguido Presupuesto extraordinario, gravita sobre el ordinario.—El gran volumen de los créditos reconocidos y liquidados.—El déficit, encubierto un año tras otro, contrapesando, de buena fe, gastos permanentes, fijos, imprescindibles muchos de ellos, con ingresos abultados o deformados.—La pérdida de importantes medios contributivos que el Estado ha ido haciendo suyos o suprimiéndolos, cercenando las posibilidades de vida desahogada de los Ayuntamientos.—Y, por fin, y esto de modo eventual: la dolorosa crisis que la guerra económica, entre Capital y Trabajo primero, y la lucha armada ahora, han acarreado de modo inevitable sobre las fuentes de riqueza de nuestro término municipal, dejando exhaustas algunas de ellas y las principales: agricultura y ganadería.

Con la vista puesta en la singularísima situación que en el plano de las realidades apuntadas ofrece frente a gastos indispensables de obligaciones y servicios públicos que el vecindario exige y con los que hoy cuenta en su provecho, ingresos, en casos problemáticos y en casos fingidos, el Presupuesto que hemos elaborado y que presentamos—a sabiendas de que no es el que Córdoba merece; pero sí el único que cabe realizar en este momento circunstancial y hasta la total reconquista del crédito municipal y el arribo a la normalidad de las posibilidades contributivas de los cordobeses—quiere significar un primer paso hacia la forja futura—y Dios quiera que pronto—de un nuevo sistema de mayor eficacia administrativa.

(Continuará)

### Patriótica actitud

## Nota detallada de las condonaciones hechas al Excelentísimo Ayuntamiento

Don Mariano Gómez Salmoral, 150'60 pesetas, importe de una factura de pan.

Don José Garrido Zamora, veterinario municipal, 625 pesetas, importe de un semestre del año 1935 por diferencia de sueldo.

Don Francisco Carmona Rael, maestro nacional, 125 pesetas, importe de casa habitación de Diciembre de 1935.

Doña Pía Viñez de Salich, don Fernando San Martín, don Miguel Tostado y Miguel, Don Francisco Carrillo Muñoz, don Pedro Muñoz Molleja y doña María del Valle Rodríguez, cada uno de ellos 500 pesetas, importe de la indemnización por casa habitación de Diciembre de 1935 y Agosto, Septiembre y Octubre de 1936. Todos ellos maestros nacionales.

### Noticia importante

## HARINERA DEL CARPIO

fabrica de nuevo las ricas TORTAS estilo sevillano mejorado. Especiales para desayunos y meriendas y para estómagos delicados.

Despacho central: Mariana Pineda, 1 y Establecimientos de Ultramarinos

## ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA.

COLONIALES POR MAYOR

Teléfono y Despacho Central: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: NOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550

## Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

Preparación estudios bachiller y matemáticas, idiomas, contabilidad, carrera Comercio, Magisterio, carreras especiales. Internado limitado para próximo curso. Academia Torres, García Lovera, 7. Clases especiales para señoritas. Hora matrícula 10 a 1 tarde. PAJA DE TRIGO fresta, empacada,

se venden, Almacén de cereales Llano del Pretorio, 3.

SE ARRIENDA espacioso portal con trastienda y un piso bajo en la calle Gutiérrez de los Ríos. Darán razón de 9 a 1 en el almacén de patatas de Joaquín Ordóñez Barea.

### Aviso a los interesados

## Junta de investigación de préstamos de Córdoba y su provincia

Como ampliación a la nota dada por esta Junta con fecha 20 de los corrientes, hago saber lo siguiente:

1.º Toda persona vecina de Córdoba y su provincia que tengan concertados préstamos, queda obligada a presentar ante esta Junta hasta el día 10 del próximo Diciembre, declaración jurada de los mismos.

2.º Estos préstamos se refieren tanto a los simples (pagarés, recibos, letras de cambio, etc.), como a los hipotecarios, debiendo acompañar los documentos justificativos de los mismos.

3.º La declaración jurada se hará relacionando éstos y reintegrada con una póliza de 1'50 pesetas y un sello de beneficencia de 0'25 pesetas.

4.º Transcurrido dicho plazo, se harán las investigaciones oportunas para proceder contra los infractores de esta orden.

[VIVA ESPAÑA]

Córdoba 26 de Noviembre de 1936.—El Coronel-Presidente, Evaristo Peñarver.

## JEFATURA DE ORDEN PUBLICO

### Se abre una suscripción para costear unas andas de plata a la Virgen de los Dolores

La Virgen los Dolores, la divina protectora de los cordobeses, la que con sus celestiales consuecos tonifica los corazones de las madres doloridas, de los ancianos desvalidos, de los niños sin hogar; esa imagen entronizada en el más poético lugar de nuestra ciudad, que en sus salidas procesionales arrastra aclamaciones y hace brotar lágrimas y elevarse plegarias y rezos y músicas a su paso; la venerada por todos y por todos nombrada en las horas de angustia y en los momentos de alegría; Madre excelsa, sublime encarnación de la bondad; la Virgen de los Dolores, repito, debe tener en Córdoba, para que su imagen pueda ser conducida con la prestancia que merece tan singular Señora, unas andas de plata. Unas andas labradas por los famosos plateros cordobeses, que saben hacer flores de luna con el precioso metal.

A tal fin, e imitando para su consecución lo hecho al objeto de reparar los daños causados por la aviación roja en la iglesia del Juramento, donde se venera la imagen del Arcángel San Rafael, esta

GUION en Peñarroya-Pueblonuevo

## Acción Católica. Funerales

Según la orden recibida de la Unión Diocesana, el día 25 tuvo lugar en la parroquia de Santa Bárbara, de esta población, el celebrarse solemnes funerales por el alma de todos los caídos en la guerra, organizados por la Juventud Masculina de Acción Católica de esta ciudad.

El templo se encontraba materialmente abarrotado de fieles. Tomó asiento en el presbiterio toda la Comisión Gestora de este Excmo. Ayuntamiento con su presidente don Eladio León, y representando a las autoridades militares asistió el teniente coronel don José Agudo.

Asistieron también todas las fuerzas francas de servicio así como los «Flechas» y la primera Centuria de Falange Española en correcta formación y la Sección Femenina de Falange Española de la localidad.

El altar se encontraba adornado con coronas hechas por las jóvenes de la Sección Femenina (F. E.) y la bandera nacional de Falange y de la Juventud Masculina de Acción Católica, dando guardia durante la misa cinco gastadores de la sexta Centuria de Falange Española de Sevilla.

A mediados de la Misa, en la cual oficiaron tres sacerdotes, nuestro reverendo Cura párroco don Miguel Vi-

### Junta Central de Abastos de la segunda División

## Subcomisión de Aceite de Oliva

Al objeto de ordenar de manera definitiva lo referente a estadística de aceites y para que no pueda alegarse ignorancia al aplicar sanciones a los contraventores, se recuerda a los tenedores de aceite de oliva lo siguiente:

### Declaraciones de existencias

Primero. Dentro de los diez primeros días de cada mes se hará de declaración jurada de las existencias del día primero.

Segundo. Las declaraciones se harán en los Ayuntamientos respectivos y en los impresos que en los mismos se facilitarán al efecto.

### Autorización de venta

Los tenedores de aceite están obligados para cualquier transacción, que no sea inferior a diez arrobas, a solicitar por escrito el oportuno permiso de esta Junta Central de Abastos, la cual dará inmediata tramitación y sin cuyo requisito no podrá llevarse a cabo ninguna operación.

Sevilla 25 de Noviembre de 1936.—El Presidente, Joaquín Gonzalo Garrido.

Jefatura de Orden Público abre una suscripción, que encabeza con TRES MIL pesetas, a las que no dejará de contribuir, seguramente, ningún cordobés, y, sobre todo, ninguna mujer de Córdoba, ya que tan devotas son todas de Nuestra Señora de los Dolores.

Vuestro Jefe de Orden Público, interpretando el sentimiento y el deseo de tantos cordobeses, que se han acercado a esta Jefatura ofreciendo sus donativos, no ha tenido inconveniente en que sea una realidad esta aspiración, en su consecuencia, queda abierta en la misma la suscripción referida, con cuya obra se conseguirá, en primer lugar, que la Virgen de los Dolores pueda tener unas andas de plata, al igual que otras veneradas imágenes; y en segundo, emplear un buen número de plateros, que hoy atraviesan una agudísima crisis de trabajo, que se dedicarán a la fabricación de aquéllas.

[Viva España! Viva la Virgen de los Dolores! Viva Córdoba!]

Córdoba 27 de Noviembre de 1936.—El Jefe de Orden Público, Bruno Ibáñez.

## Una Patria Un Estado Un Caudillo

gara dirigió una plática, muy elocuente, en la cual hizo un recuerdo de todos los que han caído víctimas de la barbarie roja, pidiendo que se unan todas las oraciones para pedir por el alma de ellos y al mismo tiempo por la salvación pronta de España, diciendo que estos que han muerto como españoles y como cristianos, pasan a engrosar los mártires de la religión cristiana que es la verdadera religión del pueblo español.

A la terminación de la Misa desfilaron los «Flechas» de la localidad, siendo muy aplaudidos.

La Juventud Masculina de Acción Católica de esta ciudad dedica desde estas columnas su más agradecido saludo a todos en general por el entusiasmo y el fervor religioso que han demostrado al asistir al más grande de los homenajes que se puede dedicar a los que tan generosamente han regado con su sangre el terreno patrio víctimas de la ola asiática ante la cual se opusieron dando el pecho por Dios y por la Patria.

Corresponsal

25 11-36.

### Un chalet para el heroico Coronel Cascajo

## Todas las entidades de la vida cordobesa, se reúnen en el Ayuntamiento

Y en medio del mayor entusiasmo, queda nombrada la Comisión que ha de dar cima al homenaje

Ayer tarde, a las cinco, se reunieron en el Ayuntamiento representaciones de las fuerzas vivas de la capital convocadas por el Alcalde don Manuel Sarazá, para que se designara una Comisión que organice todo lo necesario para entregar un chalet en la Sierra cordobesa al Gobernador Militar de la Plaza, Coronel Cascajo, en agradecimiento por haber salvado a Córdoba de las garras del marxismo.

Asistieron representaciones de todas las fuerzas vivas de la capital.

Gobernador civil, delegado de Hacienda, presidente de la Audiencia, jefe provincial de Orden Público, presidente de la Diputación, directores de todos los Centros de enseñanza, jefes de Correos, Telégrafos y Teléfonos, fiscal de la Audiencia y los jueces decano de instrucción y municipal, decanos de los Colegios de Abogados y Procuradores, Cuerpo consular, inspector provincial de Sanidad, inspector del Timbre, Colegio de Arquitectos, jefes del Depósito de Sementales, del Batallón de Voluntarios, de la Guardia Cívica y de Falange Española, Hermandad de Labradores, Asociación provincial de Ganaderos, presidente de la Asociación de propietarios de fincas rústicas, Centro Filarmónico, delegado de Seguros Sociales, jefes del Parque de Intendencia, director del Hospital Militar, presidentes de las Cámaras Oficiales y de los Colegios Médico, Farmacéutico, Peritos Agrícolas y Agentes Comerciales, delegado de Bellas Artes, vicario general de la diócesis, jefe de Estadísticas, presidente de la Unión Económica Cordobesa, presidentes de los Círculos de Recreo, directores de los Bancos y de la prensa, don Juan Cruz Conde, Comunidad de Regantes del Pantano del Guadalquivir, Federación Industrial, Aslud, Electromecánica, Gremios de tejidos y ultramarinos y otras representaciones.

Occuparon la presidencia el gobernador don José María Alcázar, el alcalde don Manuel Sarazá Murcia, el presidente de la Audiencia don Antonio

Escobedo Codina, el jefe provincial de Orden Público don Bruno Ibáñez Gálvez, el delegado de Hacienda don Manuel Danvila Bruguero y el fiscal de la Audiencia don Bernardino Garzón.

El Alcalde señor Sarazá Murcia hace uso de la palabra agradeciendo la asistencia de los concurrentes. Tiene un fervoroso elogio para el insigne Coronel Cascajo, salvador de Córdoba, merecedor — dijo — de todos los homenajes y de toda gratitud del pueblo cordobés. Terminó diciendo que jamás podrá Córdoba saldar la deuda de gratitud que tiene con tan preclaro cordobés.

El señor Sarazá Murcia invita a los asistentes para que designen la Comisión que ha de organizar el homenaje de Córdoba al Coronel Cascajo.

Pide la palabra don Antonio Alarcón Zedler, quien dice que después de haber recogido el sentir de gran parte de la opinión, propone la siguiente Junta para el homenaje:

Presidente, don Manuel Sarazá Murcia, alcalde de Córdoba.

Vocales: Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana don Rafael Urbano Domínguez, presidente de la Cámara de Comercio, don José Casany Jiménez, don Indalecio García Mateo, en representación de los labradores; don Antonio de la Rosa, Director de GUION, por la Prensa; don Mariano Ruiz Calero, por el Clero; el director del Banco Hispano Americano don José Ruiz López, por la Banca, y don Jesús Ladina de Lara, por los obreros.

Secretario, don Rafael Sarazá Murcia.

El Jefe de Orden Público, comandante de la Guardia Civil don Bruno Ibáñez Gálvez, manifiesta a continuación que le parece un acierto la lista propuesta por el señor Alarcón para integrar dicha Comisión. Por último, el Presidente de la Audiencia, señor Escobedo Codina, abundó en dichas manifestaciones, entre las ostensibles muestras de aprobación del público. En su virtud quedó nombrada la Comisión propuesta con el beneplácito de todos los asistentes.

...

Esta tarde a las seis celebrará su primera reunión la citada Comisión.

## Las Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia desde las ocho del sábado 28 del actual hasta la misma hora del sábado 5 de Diciembre son las siguientes:

- Don José de la Linde Torres, Gran Capitán, 26.
- Don Angel Avilés Marín, Claudio Marcelo, 8.
- Don Francisco Aumente Barazal, Rodríguez Marín, 8.
- Don Manuel Villegas Laguna, Gondomar, 8.
- Don Agustín García Solano, Cardenal Herrero, 4.
- Don Fernando Kindelán Ortiz, Realejo, 92.
- Don Enrique Grande Muñoz, Concepción, 36.

## Guardias Cívicas y Falangistas

Tenemos cazadoras buenas desde 18 Pts. Tela Nacional a 1'75. Continuamos liquidando todos los artículos, con preferencia pañerías, colchas, abrigos, pelizas, mantas de cama y mantones de Manila grandes bordados a 15 duros.

## Almacenes Hierro Aragón y Pañerías Inglesas

TELEFONO 1350

## Lo mejor y más barato para cubrir edificios

## TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.-Cerámica LA MADRILEÑA, S.A.

Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tif. 2403

## El representante de La Preservatrice (Compañía de Seguros)

se complace en comunicar a sus asegurados que la entidad, haciendo honor a su prestigio, ha venido cumpliendo rigurosamente sus compromisos y sigue contratando operaciones de todos sus ramos.

AGENTE GENERAL EN LA PROVINCIA DE CORDOBA

ANGEL ORTEGA RAMIREZ

MARIA CRISTINA, NUMERO 4 :- TELEFONO 1605



# Unas horas entre aquella guarnición

## El Comandante Sagrado y sus oficiales. En las posiciones fortificadas. «¡Viva Cristo Rey! ¡Arriba España!» Incomprensión de los huídos. El espía. A pan con aceite. El Castillo. ¡Aquel saquito de arroz!

Desde hace tiempo teníamos deseos de visitar el frente avanzado de Castro del Río, de gran actualidad guerrera, por el intenso contraataque de los rojos el día 21 del pasado. Además, Castro, por la disposición de sus carreteras, y Espejo por su posición inexpugnable, constituyen la gran golosina de los rojos de ese sector, no repuestos aún de la estúpida paliza que les infligió Buruaga. Así, pues, hacia Castro nos encaminamos en compañía del doctor Orta, ese médico optimista, inteligente y gordo, que voluntariamente y con insuperable acierto, presta sus servicios sanitarios en la columna.

### El comandante Sagrado y su oficialidad

Castro del Río. Llegamos al atardecer. Más frío que en el Polo. Calles casi desiertas. Muchas casas vacías y saqueadas. En lo alto, la mole parda del castillo, testigo de memorable heroísmo el día del contraataque. El comandante Sagrado. Un abrazo y unas tapas en el casino. La vitola sarmentosa y ágil de Sagrado, se destaca entre el grupo de tenientes y alféreces. Sube; baja; entra; sale; acude al teléfono; da órdenes; habla con todos; escribe, y fuma. Es admirable la agilidad nerviosa de este gran comandante militar de Castro. Está en todo. Todo lo resuelve personalmente.

Poco a poco van llegando los jefes y oficiales. Allí prestan inestimables servicios el comandante de Regulares López Guerrero; capitanes Cañete, Roldán, Llamas y Pajarón; tenientes Córdoba Mijana, Zaldívar, Matamoros, Torres, Onrubia (de morteros), Rey, Vázquez, Picón, Perona (de ametralladoras) y Corté. Del Batallón del Gran Capitán saludamos a los oficiales, Gallo Cuenca, Manso, Herrera, Calero Artacho, González, Losada, Jurado, Murillo, y Fernández. Y médicos, doctores Orta, María y Muñoz. Además, el teniente Fened, de Intendencia; los jefes de Falange Badi, Gorderjuela, Saurona Pozuelos, Jiménez, Pantoja, Barrera y Casas, y el teniente Lovera, de la Guardia Cívica. Todos ellos modelos de oficialidad. Trabajadores, abnegados, dispuestos a dejarse matar por España.

### Las posiciones. ¡Viva Cristo Rey!

Un paseo por el campo con el comandante Sagrado. Visitamos las posiciones A, B, C y D. Bien fortificado todo. Sagrado no deja detalle suelto. Su labor está enderezada a mantener en Castro una situación eficaz de defensa, en proteger la vida de sus soldados y en cuidar que no les falte nada. Y así, tiene la obediencia y el cariño de toda la guarnición. Sagrado nos cuenta el ataque del día 21 del pasado, y la brillante actuación de las fuerzas de socorro del comandante Baturones. Llegamos al puente.

—Aquí llegaron los Regulares cuando la horda estaba dentro del pueblo. Desde aquellos olivos cerca de la posición A, nos freían a tiros. Pero yo observaba que saltan tiros en la dirección de aquella casa, donde no se veía enemigo. Ya estaba algo mosca con aquel paque del enemigo invisible. Pero no se puede usted fiar el caso.

—¿Algo curioso? —¿Verá usted. Junto a las paredes de aquella casa grande, con varias ventanas, que está al final del puente, había cinco o seis mujeres, haciéndonos señas de que fuéramos. No se veía a nadie más.

Para persuadirnos de que fuéramos levantaban los brazos, gritando ¡viva Cristo Rey! y ¡arriba España! —¡Pobrecillas! —¿Pobrecillas? Ahora viene lo bueno. Chocándose aquella insistencia en que fuéramos, empecé a observar, y comprobé que los tiros venían de aquella dirección. Efectivamente; disimulados tras las ventanas, con sacos de tierra, había un puñado de rojos, haciéndonos fuego.

—¿Y las mujeres? —Eran rojas. Y fingían estar soñando y llamarnos angustiosamente, para que al acercarnos nos fusilaran a placer desde las ventanas.

### El espía

Quedamos perplejos ante la añagaza. Ahora recorremos otras posiciones. Un criterio de discreción elemental nos impide contar nuestras impresiones. Pero desde luego, comprobamos que Sagrado ha puesto a Castro en inmejorables condiciones de defensa. Téngase en cuenta que Castro está en una depresión del terreno, y hay que echar el resto para garantizarlo contra cualquier ataque eventual.

—Allí—nos dice señalando un repliegue—cogimos a un espía de Buñalance. Convenientemente interrogado, nos dijo que su misión era enterarse cuándo se marchaban los Regulares, para atacarnos inmediatamente.

—Y después de declarar... —Sí. A los diez minutos.

### El que no quiso volver

—¿Mucho daño en Castro? —Mucho. Ya ve usted. Quedó el pueblo casi vacío. Ahora van volviendo algunas familias de las que se fueron.

—¿Voluntariamente? —Sí. Muchas se llevaron los rojos. Otras se fueron, creyendo en los cuentos que le contaba la canalla de que nosotros descuartizábamos a los heridos y asesinábamos sin piedad y martirizábamos a quienes caían en nuestro poder. Lo que se dice una vileza. Precisamente, hace días, un grupo de voluntarios marchó a traerse a un señor del pueblo, rico, que se había marchado con los rojos. Sus parientes querían rescatarlo. Y al llegar la fuerza—que hubo de sostener nutrido tiroteo con el enemigo—el señor en cuestión se negó a venir a Castro. Y allí se quedó. No cabe mayor prueba de incomprensión.

### Del campo enemigo

—¿Están cerca los rojos? —Ahora no. A unos 14 ó 16 kilómetros de Castro. Pero sabemos que andan desmoralizados. Ellos mismos se han creado un problema con la gente que se han llevado. A éstos sólo les dan pan y aceite. Les quitamos sus bienes y apenas si les dan de comer. Por ese motivo hay entre ellos reclamaciones tumultuosas. Sobre todo los huídos de Espejo y Castro, que acuden al caracterizado dirigente del Comité Lusas Centella, exigiéndole mejor trato y mejor comida. No se les atendió y los enviaron a Cañete. Allí les indicaron que debían marchar a Porcuna. Y de allí a Villa del Río. Este fué motivo de un grave motín en el que a poco asesinan a los del Comité que les acompañaban.

En el campo vemos gente trabajando como si tal cosa. Preguntamos.

—Sí. Aquí se está ahora en las labores de siembra. La gente va desengañándose y poco a poco recuperándose la normalidad que es posible obtener. Yo espe-

ro que esta reintegración a la vida ordinaria no se haga esperar mucho.

—¿Algún detalle de las últimas operaciones? —Atacan con coraje? —Con coraje. Siempre que no huelan que se les va a copar. En estos últimos encuentros tuvieron muchas bajas, que enterraron en el campo, y volvían diciendo que en Castro habían dejado puestos fortificados y muchas guardias. Eso lo decían para justificar los muertos que se dejaban en el campo.

### El castillo. La pared trágica

Volvemos a la población después de nuestro raid por las posiciones. A la entrada del pueblo tropezamos con Orta y Marín, que llegaban con el alcalde don José Criado. Un acaudalado simpático, obsequioso y espléndido. De nuestro alojamiento en su casa, sólo hemos de consignar nuestra gratitud por sus infinitas deferencias y atenciones.

Subimos al castillo. Al desembarcar en la plazoleta de la Iglesia observamos los impactos de 75 mm. hechos contra los rojos, que estaban ya a 50 metros. Bien fortificada toda la explanada que enfila los caminos de los alrededores. Y lo mismo el viejo castillo, fortificado concienzudamente.

—En esa pared—y nos señaló un lienzo de muralla—fusilaban los rojos a las personas de dere-

chas. Esas manchas negras del suelo son de sangre.

### ¡Aquella paella!

Unas copas y unas tapas de aperitivo, y la cena. Una paella suculenta—¡oh el rico arroz que tanto echamos de menos en Córdoba!—Por cierto que un olvido, que hoy lamentamos, nos hizo no traernos un pequeño saquito de tan excelente arroz, que nos ofreció galantemente el alcalde.

Luego, la charla por radio del general, y una distraída sobremesa. Después a la cama. Y al día siguiente, después de oír Misa en la Iglesia saqueada, a Córdoba. Pero esta vez siguiendo el camino de Montilla. No el de Santa Cruzita, que hicimos a la ida y ofrece positivos riesgos.

Serpenteaba la carretera por las faldas de Espejo. Y mirábamos la colina espejeña, y el pueblo y el castillo, recordando aquellas laboriosas y magníficas jornadas de Buruaga, coronadas con la toma del pueblo. Y corre que te corre el coche, en compañía de ese estupendo capitán Gallo, llegamos a Córdoba, después de haber pasado en Castro unas horas de más recordación. Aquella noche, al cenar en casa, recordábamos la maravillosa paella del alcalde y nuestra torpeza de no haber aceptado el rico presente de un saquito de arroz...

A. de la R.

# Relato de una Religiosa Misionera

## Bajo un mismo techo con los rojos

Bien sabido es de todos que esta población ha sufrido los horrores del marxismo. Aquí va el relato de un testigo ocular: Religiosa Misionera de la Inmaculada Concepción.

Nuestro colegio fué asaltado bien pronto por los revoltosos, cargados de bombas, dinamita, fusiles, etcétera. Mientras recorrían las clases entramos nosotras en la Capilla y sumimos [momentos de angustia...]

Occuparon todas las dependencias. Las primeras noches las pasamos en el patio, luego nos señalaron la Capilla para nuestra vivienda, destinando la sacristía y cuarto contiguo para cárcel, y la Casa de Socorro (de la que cuidábamos nosotras) fué hospital de sangre con enfermeras rojas.

A los ocho días se distribuyeron las hermanas entre familias bienhechoras, quedando dos al cuidado de los presos, pues había uno con tifus, que no quisieron cuidar ellos por temor a contagiarse. Muy luego buscamos otras dos para servir a los heridos en casa del doctor Saint-Geraud.

Guisábamos en la misma cocina con aquella chusma de mujeres, mal llamadas enfermeras, que dejaban morir de miseria a los que caían en sus manos. Un criado que tenía se quejó al alcalde, diciéndole: «Aquí faltan las hermanitas; ayer a media tarde estaban aún en ayunas los hermanitos huérfanos heridos de las bombas, mientras ellas, las enfermeras, se hartan de huevos, leche y todo lo mejor». Luego se presentó dicha autoridad y les echó una filípica. En dos meses no nos desnudamos más que para cambiarnos la ropa; pero muy conformadas con tales molestias con tal de poder aliviar en lo posible a los detenidos, personas tan dignas, tan apreciadas de nosotras y tan mal tratadas...

De noche, cuando nos retirábamos, al dar las buenas noches a nuestros compañeros de infortunio, les dejábamos un ratito abiertas las puertas de sus cuartos para que respirasen el aire fresco en nuestra sala antedicha, y, juntos, ya resábamos el Rosario muy quieto, ya escuchábamos la radio vecina o las conversaciones de la calle. Pero ¡ay!, esta expansión, descubierta un día, motivó nuestro despidio. ¡Con qué pena lo comunicamos a los presos! ¡Madres, sin ustedes, vamos a morir muy pronto!, nos decían llorando amargamente. A nosotras se nos partía el corazón. ¡Con qué gusto nos hubiéramos quedado en su lugar! No se engañaron; después de azotarlos cruelmente por varios días, y sin otro fallo que el decidido en plena calle por el populacho, los asesinaron. En cuanto a nosotras, dentro de lo que de ellos se podía esperar, podemos decir que nos respetaron y hasta pretendieron mostrarse delicados de conciencia, pues lo que de algún valor encontraban por la casa nos lo entregaban, incluso la lucha del negrito con su contenido; sin duda por lo insignificante, para ellos, de esos valores.

Permitieron que nos llevásemos alguna ropa; pero en cuanto a la despensa, se había de hacer inventario de lo que dejábamos. En dos meses se habían agotado de tal modo nuestras escasas provisiones, que ni un garbano, ni un grano de arroz encontraron. Gracias a las gallinas de nuestro corral, que ninguna falta les hacían a ellos, fuimos sustentándonos.

¡Ah! Pero antes de partir habíamos de presenciar el más impío espectáculo. Los estorbaban las imágenes, las que llevaron al patio y puestas de frente y en fila, entre blasfemias, burlas y desafíos, las fusilaron...

¡Qué impresión! La imagen del Sagrado Corazón, tan venerada... nuestra Patrona, la Inmaculada, tan bella, tan obsequiada de todos y el venerable Patriarca San José... no podemos recordarlo sin sentir indignación. Más apartemos la vista de tan fatídica perspectiva y digamos algo de la hora feliz de nuestra liberación por el Ejército salvador.

Mañana de imborrable recuerdo. Después de prolongado tiroteo, empiezan fuertes alabadas a las puertas. Lo primero que se nos ocurre es: «¡Ay, los rojos que nos van a llevar delante de ellos en su huida! ¡Vienen a matarnos!» ¿Qué hacer? De pronto una joven mira por la rendija de un balcón y grita: ¡Los moros, la tropa! ¡Ah, estamos salvados...

Nos echamos a la calle. Todos acuden. Al alborozo se mezcla la ansiedad de los que echan de menos a los suyos, confirmando sus temores. ¡Los asesinaron. ¡Un niño, alumno de nuestro colegio, después de mirar a todos lados me dice: «Madre, y mi papá ¿quién viene? ¡Pobre huérfano!...

Una Religiosa Misionera de la Inmaculada Concepción

NOTA.—Estas Religiosas, desposeídas de sus objetos religiosos, piden a los buenos católicos lo necesario para el culto en particular, las imágenes de sus patronos Sagrado Corazón, Inmaculada y San José de 70 a 90 centímetros. Todo ello será bien recibido en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael, de ésta, cuyas Religiosas se encargarán de enviarlo a sus Hermanas necesitadas. De antemano, pueden contar los bienhechores con la gratitud de las favorecidas en cuyas oraciones y sacrificios tendrán muy presentes a los donantes.

## DEL GOBIERNO CIVIL Negociado de Asuntos Sociales

Habiéndose dirigido varios Ayuntamientos en solicitud de normas para el cultivo de fincas abandonadas por sus propietarios o labradores, de conformidad con la propuesta del jefe del Negociado de Asuntos Sociales, y dando carácter de generalidad a lo resuelto particularmente, vengo en DECRETAR:

1.º Los propietarios de fincas cuyos labradores las hayan abandonado deben comunicar al Negociado de Asuntos Sociales de este Gobierno Civil, por mediación de la Alcaldía respectiva, su determinación de cultivarla por sí o de celebrar contratos por sólo un año agrícola en los casos en que no haya terminado el contrato en cumplimiento de lo dispuesto en el Bando de 14 de Noviembre de 1936.

2.º Cuando los que hayan abandonado las fincas sean sus propietarios los que deseen cultivarlas, se dirigirán a dicho Negociado de Asuntos Sociales por mediación de la Alcaldía del pueblo de su residencia, que al remitir la solicitud deberá informarla si hubiera más de una para una misma finca, con certificación de la fecha de presentación, expresión de las circunstancias personales y familiares que permitan discernir la mayor necesidad y las condiciones de laboriosidad de los solicitantes. Los Alcaldes deberán dar la mayor publicidad a esta disposición, haciendo saber a los labradores que pueden solicitar de la Sección Agronómica de la Provincia el anticipo de 100 pesetas por hectárea, concedidas por Decreto de 28 de Octubre pasado, y el préstamo de trigo para la siembra en la forma indicada por el Bando del Excmo. Sr. General Jefe de la segunda División Orgánica de fecha 2 de Noviembre del corriente año («B.O.» del día 6 de Noviembre).

3.º Si las fincas tuvieran cosecha pendiente deberá solicitarse por todo el que tenga un interés legítimo también por mediación del Ayuntamiento, la administración, debiendo el administrador rendir cuentas justificadas ante el Negociado de Asuntos Socia-

les. El Alcalde deberá remitir con la solicitud ferna de personas que puedan ser nombrados administradores. Córdoba 26 de Noviembre de 1936. —El Gobernador civil, José Marín.

### De la Inspección de Trabajo

Por la Inspección de Trabajo afecta a este Negociado se viene observando con reiterada insistencia que muchos patronos de esta capital no dan cumplimiento fiel y riguroso a las disposiciones laborales en vigor que con espíritu proteccionista vela por la clase trabajadora. A este efecto se advierte a todos la obligación que para el servicio tienen de dar conocimiento de las instalaciones y apertura de toda clase de industria, establecimientos y obras, donde se hayan de emplear obreros y precisamente antes de que estas empiecen a funcionar.

El no cumplimiento de las citadas obligaciones, será sancionado debidamente.

Córdoba 25 de Noviembre de 1936. —El jefe del Negociado, J. Alcántara. —V.º B.º El Gobernador Civil, José Marín.

# EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas

## Gran Teatro-Ideal Cinema

HOY SABADO 28 DE NOVIEMBRE DE 1936 A las 6:30 tarde y 10:30 noche.—Solemnidad cinematográfica.—Reposición de la superproducción nacional E. C. B., titulada CURRITO DE LA CRUZ, adaptación de la novela del mismo título de Alejandro Pérez Lugín.—La película más grandiosa que se ha hecho en España. Principales intérpretes Elisa Ruiz Romero, Ana Adamuz, Carmen Vienne, Antonio García «Maravilla», José Rivero, Eduardo Pedrote.—Butaca 150 Anfiteatro 0'60. Paraíso 0'30.—Mañana domingo, a las 6:30 y 10:30, CURRITO DE LA CRUZ.—A las 4, cine popular, proyectándose la divertida película «COMPANEROS DE JUBERGA», por los cómicos más cómicos Stan Laurel y Oliver Hardy

## Teatro Duque de Rivas-Empresa Canaria-TIL. 1750

HOY SABADO 28 DE NOVIEMBRE DE 1936 A las 6:30 tarde y 10:30 noche.—Único día de proyección de la superproducción «Bavaria Films», basada en la gran epopeya del mar, titulada EL CERBERO EMDEN.—Reproducción exacta de las hazañas del famoso crucero alemán, denominado el «Fantasma de los mares de Oriente».—Butaca 1 peseta. Grada 0'25.—Se radiará la charla del Excmo. señor general.—Mañana domingo, a las 4 menos cuarto. Extraordinario programa doble.—1.º La película americana por Tom Mix EL DESIERTO DE LA MUERTE.—2.º La producción «Universal» HEROE O COBARDE.—Butaca 0'50. Grada 0'10.—A las 6:30 y 10:30, la super película «Universal», hablada en español IMITACION DE LA VIDA, por Claudette Colbert y Warren William

## LINE GONGORA. - Empresa RAMOS - Jesús María, 8.-TIL. 2165.

HOY SABADO 28 DE NOVIEMBRE DE 1936 A las 6:30 y 10:30.—Estreno de la superproducción «M. G. M.», titulada DAVID COPPERFIELD. La obra maestra de la novela, convertida en obra maestra del cine. Toda una época revivida en la más sensible y romántica de las películas.—Nota: Por el largo metraje de la película se ruega al público la puntual asistencia.—Mañana domingo, a las tres de la tarde, gran infantil, TITANES DEL CIELO, hablada en español



COMUNICADOS OFICIALES DE ANOCHE

Nuestra Aviación bombardeó ayer el aeródromo de Andújar y fueron destruidos cinco aparatos

SALAMANCA.- Cuartel general del Generalísimo.- Boletín con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 27 de Noviembre de 1936: QUINTA DIVISION: En las posiciones de Alcuibierre y Almuédvar, ligeros tiroteos. El enemigo intentó atacar hacia Cadir (sector de Jaca), siendo rechazado con importantes pérdidas. SEXTA DIVISION: En los sectores de Logroño, Miranda, Vitoria, Palencia, sin novedades dignas de mención. En el sector de Villarcayo (Burgos), el enemigo hizo ligera presión, sin resultado. SEPTIMA DIVISION: Sector Norte de Madrid, sin novedad.

SECTOR SUR: En los barrios de Madrid la persistencia de las copiosas lluvias impidió toda actividad. OCTAVA DIVISION: En Asturias el enemigo atacó nuestras posiciones, siendo rechazado con grandísimas pérdidas. Dejó el campo lleno de muertos, que aún no han sido recontados. DIVISION DE SORIA: No hay novedades salientes. EJERCITO DEL SUR: Sin novedad. ACTIVIDAD DE LA AVIACION: Nuestros aparatos de bombardeo hicieron un raid sobre el aeródromo enemigo de Andújar, destruyendo varios aviones que allí se encontraban.

Suscripción en favor del puñado de patriotas que residen en el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza de Andújar

Suma anterior, 1.467'50 pe. etas. Don Antonio Jiménez de la Cruz, 75 pesetas; don José Merle Carbonell, 25; don Juan Burgos Alvarez de Sotomayor, 900; don Enrique Fernández y señora, 25; don Fernando Sánchez Pastor, 25; señorita Ángela García Aroca, una; Muebles Aguilar, 25; don Gabriel Calderón Medina, 25; don Leoncio García Madroño, 5; don Alfonso Martínez Zabaleta, 10; doña Rosa Requena, 5; don Francisco Moreno Hidaigo, 10; don Mariano Porras Aguayo, 25; don Antonio Porras Aguayo, 25; don Angel Redel Cruz, 5; don Enrique Redel Pineda, 5; don Carlos Sicilia Toledano, 25; don José Luis Fernández, 5; don Arturo Shaw, 5; don Romualdo Molina Artero, 15; don Rafael López, 5; don Ramón Ríos, 2; don Manuel Ramírez, 10; don Juan Morcillo, una; don Mariano Pérez, una; señorita Francisca Canales, una; doña Josefa Rodríguez, una; don Francisco López, 0'50; don Ramón Vivó, una; don Ramón Vivó, una; don Tomás López, 5; don Enrique Abad, 2; don Juan Luis Mármol, 5; don José Espinosa, 2; don Enrique Rodríguez, 2; don Juan Viñuesa, 0'50; don José García de Vinuesa Román, 5; señorita García Patricia, una; don Angel Anguela, 2; don Indalecio Góngora, 0'50; don Alejandro Molina Artero, 1; don B. F. 5; una devota de la Santísima Virgen, 5; don José Casas, 5; don Bartolomé Sánchez, 0'50; don Antonio Heredia, una; un devoto de Nuestra Señora de la Cabeza, 10; otro devoto, una; doña Juana López Diéguez, una; doña Manuela Molina Baena, una; un devoto de la Virgen, 5; don Luis Barbudo Ortiz, una; don Leopoldo Zurbano, una; don Francisco Contreras, 5; don Hilario Gatón Ruiz, 5; don Manuel Padilla Crespo, 25; doña Luisa Cayuela, 5; don Diego Gómez Rojo, 25, y don Antonio Espinosa Lara, 5. Suma y sigue, 2.888'50 pesetas.

Disenciones y crueldades La crueldad de los rusos contra los presos políticos

VARSOVIA.—El corresponsal de la agencia D. N. B. consiguió obtener informaciones más detalladas sobre las detenciones que han efectuado en Rusia por orden de la G. P. U. Para citar un solo ejemplo, basta decir que el último detenido que entró en el presidio de Tutyki fué inscrito en el registro con el número 60.000. Se encuentran presos muchos extranjeros. Varios austríacos y polacos, que acababan de llegar de Rusia, cuentan las persecuciones políticas que últimamente han sido efectuadas y la forma verdaderamente barbara e inhumana que se les trata en la Rusia soviética. Todas las demostraciones y manifestaciones políticas que sean desfavorables a los señores del Komintern, son rigurosamente prohibidas y se echa mano de todos los medios para obtener confesiones de los prisioneros.

Hermanidad de Nuestra Señora de los Dolores

Honras fúnebres El día 1.º de Diciembre, a las ocho y media de la mañana, se celebrarán en la Iglesia de los Dolores las Honras por los Hermanos fallecidos durante el presente año. Se ruega a todos los Hermanos la puntual asistencia a este acto.—La Junta de Gobierno.

Espectáculos Teatro Duque de Rivas

«La vida nocturna de los dioses». Estreno El Duque de Rivas ha empezado una racha de estrenos que están gustando mucho al público. Anoche para no perder la costumbre nos estrenó una película Universal que se titula «La vida nocturna de los dioses». La película es interesante y la interpretación de Peggy Shannon discreta. De complemento se rodó «Indios Pilagas», en español. Cine Góngora «Titanes del Cielo». Clark Gable Anoche en el Cine Góngora se rodó el mejor film de aviación que hemos visto en Córdoba. Desde luego era un reestreno pero el público acudió a presenciar «Titanes del Cielo». Ya decimos que es sin duda alguna el mejor film de aviación. Unas escenas interesantísimas, la vida heroica de los aviadores y una amistad noble y leal de dos aviadores dispuestos siempre a dar la vida por sus compañeros. Wallace Beery y Clark Gable interpretan a la perfección los primeros papeles de la cinta. Conrad Nagel secundado con lucimiento el trabajo de los anteriores. Alonso de León

Santoral y cultos

Santo del día: San Gregorio III, papa; San Esteban, abad y San Valeriano, obispo y confesor.—Mañana: Santa Iluminada, virgen; San Saturnino, obispo, San Demetrio y S. Filomeno, En San Pablo Mañana domingo se celebrará en la Archicofradía del Corazón de María el ejercicio mensual. A las ocho habrá misa de comunión general con escogidos cánticos. A las seis de la tarde exposición de S. D. M., estación, santo rosario, letanía cantada, ejercicio y sermón que predicará el R. P. Bloy Maillo C. M. J.; bendición y reserva. Acto seguido se hará la procesión con la imagen del Corazón de María por las naves del templo.

Suscríbese a GUIÓN

La Prensa catalana arremete una contra otra

Una pretensión absurda del Gobierno rojo Pide que se reúna la Sociedad de Naciones PARIS.—Se ha confirmado que el Gobierno rojo de España ha pedido que se convoque con urgencia la Sociedad de Naciones para tratar de la situación de España. Nos parece que en Ginebra se van a hacer los suecos ante la petición de unos señores que sólo representan en España la criminalidad en todos sus aspectos.

LA DISCIPLINA A TODO TRAPO

Ayer pronunció en Madrid una conferencia el anarquista Peiró, en la que hizo un llamamiento a sus secuaces para que aceptaran la disciplina que se les impone

MADRID.—La emisora de Unión Radio retransmitió ayer una conferencia que pronunció en Madrid el consejero del Gobierno Catalán Peiró, conocido anarquista, compañero de Durruti, Ascaso y demás bandidos que el mundo han sido. Con palabra premiosa y machacona dijo que era necesario que los anarquistas pasasen por el nuevo sacrificio que para ellos suponía aceptar una disciplina, sin la cual no sería posible ganar la guerra. Nosotros—dijo—hemos sido los que hemos puesto más carne en el asador y hemos sacrificado gran parte de nuestras convicciones y ahora es preciso que aceptemos la disciplina que se nos impone, para que nadie se tome la justicia por su mano y se obedezca a un mando único, sin cuyos requisitos es imposible ganar la guerra. Aceptemos, pues, esa disciplina, lo mismo que aceptamos puestos en los Ayuntamientos y en el Gobierno, instituciones tan combatidas

Una pretensión absurda del Gobierno rojo

siempre por nosotros, pero no una disciplina impuesta por un hombre o un partido, sino la que emana de los Comités de todos los partidos que integran el Frente Popular. Con esa disciplina ganaremos la guerra (que te crees tú eso) y una vez ganada haremos la revolución que tanto anhelamos y por la que tanto hemos luchado. Según ese discurso, resulta que los anarquistas todavía no han hecho su revolución. Los crímenes, los robos, los asesinatos, las expoliaciones, los atropellos y en fin cuantas iniquidades han realizado en esos pueblos donde por desgracia aún dominan esos Comités del Frente Popular; les parece poco y esperan tiempos más propicios para hacer la revolución que ellos ansian. Afortunadamente el Ejército y el pueblo sano y verdadero se han levantado a tiempo para impedir esa revolución cuyas delicias cantaba ayer el pistolero Peiró, elevado al cargo de ministro de la Generalidad.

Algunos detalles del asalto por las hordas rojas a la Embajada Alemana en Madrid

Fueron detenidas cuarenta personas que no pudieron ser salvadas por los diplomáticos

BERLIN.—Se conocen detalles concretos del asalto por las hordas marxistas a la Embajada alemana en Madrid. El gobierno rojo de Valencia ordenó inopinadamente la evacuación de la Embajada alemana en un plazo de veinticuatro horas. En el edificio de la Embajada se encontraban todavía varios emigrados alemanes y algunos fugitivos españoles. Los miembros del Cuerpo diplomático en Madrid, que saben cómo las gastan los marxistas, intentaron salvar a los fugitivos poniendo a disposición de éstos sus automóviles. En el primer vehículo fueron evacuados veinte fugitivos de los cuales diez eran emigrados alemanes. Entre tanto la Policía y una gran multitud en actitud levantisca se situó delante de la Embajada. El populacho, armado, obligó a que fueran detenidos los restantes automóviles del Cuerpo diplomático y se apoderaron de los que pretendían huir. Algunos diplomáticos intentaron continuar el salvamento con riesgo de sus propias vidas, pero como los rojos empezaron a ametrallarlos tuvieron que abandonar el edificio y entonces las hordas rojas entraron en él y se apoderaron de los restantes fugitivos españoles y del archivo de la Embajada. Simultáneamente asaltaron la residencia del antiguo encargado de Negocios de Alemania y prendieron a sus empleados. Durante las tentativas de salvamento de los fugitivos, que duraron tres horas, muchas Embajadas y Le-

Largo Caballero se niega al establecimiento de una zona neutral en Madrid

Como él está a salvo le importa poco que sean ametrallados todos los madrileños

BERNA.—El jefe del Gobierno rojo Largo Caballero, ha contestado negativamente a la propuesta que le fué hecha por el Comité Internacional de la Cruz Roja para que sea creada en Madrid una zona neutral con el fin de que se refugien en ella la población civil y todos los que no sean combatientes. La Cruz Roja anuncia que va a intentar nuevas gestiones en tal sentido. Como se ve, el criterio de Largo Caballero no puede ser más canallesco. Como él se puso a tiempo a salvo le importa un bledo que todos los madrileños sean víctimas de la metralla. El Generalísimo Franco conocía, sin duda, hasta donde llegaría la

Se produce un violento incendio a bordo del yate «Electra», de Marconi

ROMA.—Se ha producido un violento incendio a bordo del yate «Electra», propiedad del sabio inventor Marconi. Las llamas han destruido valiosísimas instalaciones radiotelegráficas que había a bordo del «Electra» y también interesantes notas con estudios científicos realizados por el glorioso inventor italiano que se encontraba a bordo del yate cuando se inició el fuego y que se salvó por milagro. Se ha producido un violento incendio a bordo del yate «Electra», propiedad del sabio inventor Marconi. Las llamas han destruido valiosísimas instalaciones radiotelegráficas que había a bordo del «Electra» y también interesantes notas con estudios científicos realizados por el glorioso inventor italiano que se encontraba a bordo del yate cuando se inició el fuego y que se salvó por milagro.

Relación de los donativos en especies recibidos en la Delegación de Hacienda con destino a las fuerzas que luchan por la salvación de España:

Don Juan González y señora, una bolsa para el soldado. Doña María Dubosch, una bolsa para el soldado. Doña Dolores Jiménez de Escribano, una bolsa para el soldado. Doña Pilar Jiménez G. Ravé, una bolsa para el soldado. Doña María Luisa León Brezosa, dos latas de leche condensada y media botella de Anís Zurito. Don Juan Romaguera Mora y señora, dos mantas. Don Rafael Rodríguez Muñoz, tres mantas. Don Emiliano Santa Cruz, dos cerdos gordos. Don Rafael Alcántara Román (segunda entrega), 100 kilos de garbanzos. Señorita Aurora Muela Rodríguez, confección de dos pijamas. Señorita Patrocinio de Austria Rollán, confección de dos pijamas. Don Antonio Alvarez Hidalgo, un becerro.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Nuevos detalles del atentado que se ha perpetrado contra Azaña y Companys

Una columna de milicianos rojos se insubordina y es aniquilada con bombas de mano

RADIO CASTILLA (Perpignan).—Se conocen más detalles de la noticia difundida por la Prensa roja referente a que unos milicianos intentaron agredir a Azaña y a Companys. La verdad de lo ocurrido es lo siguiente: Una columna de milicianos recientemente reclutada recibió orden de partir inmediatamente para Madrid. Los milicianos se negaron a marchar si no les acompañaban dos mil anarquistas de Barcelona. Los anarquistas intentaron reducir a la obediencia a la columna de milicianos, pero éstos dispararon sobre aquéllos y destrozaron a los de la C. N. T. Siguieron tiroteando los milicianos

Batallón de Voluntarios de Córdoba

Don Juan Aragón Indela, 25 pesetas; señores Rodríguez Hermanos, 40 pares de zapatos; señoritas Carmenita Vázquez Bueno y Pilar Vázquez Bueno, un jersey cada una confeccionado por ellas mismas; señoritas Angelita Moreno y Lolita Aroca de Caro, quince monos.

Gobierno Civil

Las atrocidades marxistas

BURGOS.—Una nota de la Secretaría general del Estado dice lo siguiente: «Para completar las pruebas de los horrores cometidos por los rojos en España, todas las personas, así particulares como las investidas de carácter o cometidos oficiales que posean algunos de estos testimonios, se servirán remitir con la mayor urgencia al Gabinete de Propaganda instalado en Salamanca adscrito al Cuartel general del generalísimo, dos fotografías de cuantos sucesos hayan recogido las máquinas fotográficas, con expresión al dorso escrita en tinta de la clase de hechos perpetrados, lugar y fecha en que acaecieron, etc., etc. Serán también enviados al mismo Gabinete de Propaganda todos los documentos relacionados con la génesis y desarrollo de la intentona comunista, o sea, los anteriores y posteriores al levantamiento.»

Se produce un violento incendio a bordo del yate «Electra», de Marconi

ROMA.—Se ha producido un violento incendio a bordo del yate «Electra», propiedad del sabio inventor Marconi. Las llamas han destruido valiosísimas instalaciones radiotelegráficas que había a bordo del «Electra» y también interesantes notas con estudios científicos realizados por el glorioso inventor italiano que se encontraba a bordo del yate cuando se inició el fuego y que se salvó por milagro.

Relación de los donativos en especies recibidos en la Delegación de Hacienda con destino a las fuerzas que luchan por la salvación de España:

Don Juan González y señora, una bolsa para el soldado. Doña María Dubosch, una bolsa para el soldado. Doña Dolores Jiménez de Escribano, una bolsa para el soldado. Doña Pilar Jiménez G. Ravé, una bolsa para el soldado. Doña María Luisa León Brezosa, dos latas de leche condensada y media botella de Anís Zurito. Don Juan Romaguera Mora y señora, dos mantas. Don Rafael Rodríguez Muñoz, tres mantas. Don Emiliano Santa Cruz, dos cerdos gordos. Don Rafael Alcántara Román (segunda entrega), 100 kilos de garbanzos. Señorita Aurora Muela Rodríguez, confección de dos pijamas. Señorita Patrocinio de Austria Rollán, confección de dos pijamas. Don Antonio Alvarez Hidalgo, un becerro.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Nuevos detalles del atentado que se ha perpetrado contra Azaña y Companys

Una columna de milicianos rojos se insubordina y es aniquilada con bombas de mano

por las calles y llegaron hasta el Palacio de la Generalidad, acometiendo a tiros los coches de los dos presidentes. Los milicianos rojos vieron en su vuelta por una columna de carros de asalto y ametralladoras y con bombas de mano fueron aniquilados por sus propios compañeros. Un agente comunista detenido en Ginebra GINEBRA.—La Policía ha detenido a un agente comunista alemán que procedía de Praga. Se cree que dicho comunista tenía un encargo del Komintern cerca de sus camaradas suizos. Los rojos se disponen a crear Escuelas Militares LISBOA.—El ministro de la Guerra del Gobierno rojo de España ha publicado un decreto creando las Escuelas de Artillería, Infantería, Caballería, Ingenieros e Intendencia. Para ser admitido en dichas escuelas es imprescindible ser antifascista y pertenecer a uno de los partidos del Frente Popular. Como se ve, los rojos, apesar de su antimilitarismo, se disponen a crear escuelas militares. Se obliga a todos los ciudadanos a que presten su sangre para las transfusiones PARIS.—La generalidad de Cataluña ha dictado un decreto en virtud del cual se dispone que, siendo contadas las personas que voluntariamente ofrecen su sangre para efectuar transfusiones a los marxistas heridos, quedan obligado o ello los ciudadanos de Cataluña. La sangre de los españoles, en virtud de esa disposición, se mezclará con la de los bandidos de otras nacionalidades que se encuentran combatiendo al Ejército nacional. Del Homenaje al Coronel Cascajo Trabajos de artistas cordobeses Se encuentran expuestos en los escaparates del comercio de los señores hijos de don Galo Hernández, por las calles de María Cristina, los trabajos confeccionados gratuitamente por artistas cordobeses, que se unirán al álbum de este homenaje. Lo que se hace público para que puedan ser admirados los trabajos de referencia, que tan alto ponen el nombre de los artistas de Córdoba. Donativos para las fuerzas del Ejército Relación de los donativos en especies recibidos en la Delegación de Hacienda con destino a las fuerzas que luchan por la salvación de España: Don Juan González y señora, una bolsa para el soldado. Doña María Dubosch, una bolsa para el soldado. Doña Dolores Jiménez de Escribano, una bolsa para el soldado. Doña Pilar Jiménez G. Ravé, una bolsa para el soldado. Doña María Luisa León Brezosa, dos latas de leche condensada y media botella de Anís Zurito. Don Juan Romaguera Mora y señora, dos mantas. Don Rafael Rodríguez Muñoz, tres mantas. Don Emiliano Santa Cruz, dos cerdos gordos. Don Rafael Alcántara Román (segunda entrega), 100 kilos de garbanzos. Señorita Aurora Muela Rodríguez, confección de dos pijamas. Señorita Patrocinio de Austria Rollán, confección de dos pijamas. Don Antonio Alvarez Hidalgo, un becerro.